

LA CONFLAGRACION EUROPEA

Resumen de las operaciones

FRENTE FRANCES

Es indudable que á consecuencia de la crisis política por la que Alemania está pasando, Hindenburg ha dado órdenes de atacar en distintos sectores de los frentes principales.

En el frente francés los ataques fueron emprendidos simultáneamente en diversos puntos, á fin de retener en ellos la mayor cantidad de tropas posible y, al mismo tiempo, ocultar el objetivo principal: esta táctica consiste en fijar al enemigo en todo el frente y atacarle con gran número de fuerzas en el punto determinado.

Este método que el kromprinz alemán acaba de emplear, aunque sin éxito, no es cosa nueva: Napoleón lo aplicó un sinnúmero de veces, valiéndose de éxitos grandiosos.

En todas partes las tropas francesas han mantenido casi íntegras sus posiciones, rechazando á los alemanes con grandes pérdidas.

El esfuerzo más vigoroso y encarnizado fué emprendido por las tropas alemanas en dirección de las mesetas que, en una longitud de cinco kilómetros, se levantan entre Hurbise y Chevreux. Estas mesetas son las de California, Casamatas y Vaulcerc, cuya cota media es de unos 200 metros, limitadas, tanto al Norte como al Sur, por pendientes escarpadas que dominan los valles del Ailette y del Aisne. Collados muy estrechos separan estas mesetas, constituyendo evidentemente por su estrechez las zonas de menor resistencia y por lo tanto las más practicables para el asaltante. La ofensiva que los alemanes emprendieron el día 21, ó mejor dicho el día 19, en dicho sector, al Norte de Craonne, ha sido la más importante de todas las que han intentado, tanto al Norte del Aisne como en Champagne.

La noche del 21 al 22, los alemanes bombardearon con su artillería gruesa la región comprendida entre Epine de Chevigny y el Este de Craonne, ó sea en un frente de 18 kilómetros de longitud, á fin de que los franceses no conocieran el punto exacto por donde se produciría el choque. Al amanecer, las tropas alemanas de asalto avanzaron en un frente, ya más estrecho, de unos cuatro kilómetros, entre Hurbise y Craonne, tomando como direcciones principales las mesetas de Vaulcerc, de Casamatas y de California. Á la izquierda, las baterías francesas dispersaron las olas de asalto, y, á la derecha, la infantería francesa contraatacando enérgicamente rechazó á las columnas enemigas que habían conseguido progresar por este lado.

La lucha continuó todo el día 22 con gran encarnizamiento; los alemanes renuevan sin cesar sus ataques sobre las mesetas anteriormente citadas, de las que querían apoderarse á todo trance; las tropas francesas resisten admirablemente, contraatacan con gran vigor y rechazan al enemigo, que únicamente consigue ocupar la primera línea francesa establecida en el borde septentrional de la meseta de California.

Al día siguiente, el día 23, la lucha continuó encarnizada. Los alemanes, después de alternativas diversas de avance y de retroceso, consiguieron penetrar en la primera línea francesa, establecida al Norte de la meseta de Casamatas; pero contraatacados vigorosamente, fueron rechazados, quedando únicamente establecidos en una pequeña parte al Norte de la citada meseta. En la meseta de California, á pesar de los sacrificios hechos por los alemanes, establecidos en su borde septentrional, no consiguieron ocuparla.

Ultimamente, el día 24, las tropas francesas emprendieron un vigoroso ataque, y recuperaron todo el terreno perdido en los días anteriores, excepto un pequeño trozo de la meseta de California.

Es indudable que el ejército del kromprinz de Alemania, á pesar de los descabros sufridos, reiterará, con más ó menos frecuencia, sus asaltos fragmentarios, tanto contra el camino de las Damas, como contra el macizo de Moronvillers.

Esta táctica se parece á la practicada, sin éxito alguno final, el año pasado en los altos del Mosa contra los bastiones naturales de cota 304, de Mort Homme, de Froid Terse, que defienden por ambas orillas del Mosa el acceso á Verdún.

FRENTE RUSO

A la ofensiva rusa en el frente de Galitzia, ha seguido una vigorosa contraofensiva enemiga que reviste gran importancia. Los ataques austro-alemanes comenzados el 19 de Julio, han proporcionado á éstos grandes resultados.

Gracias á una concentración rápida de fuertes masas de maniobra, el príncipe Leopoldo consiguió no sólo detener la ofensiva de las tropas rusas, sino que las arrojó en dirección de Tarnopol y de Stanislaw. Con esta doble contraofensiva, las tropas austro-alemanas han avanzado su ala izquierda, ocupando Tarnopol, sobre el Sereth, nudo de comunicaciones el más importante de la Galitzia oriental; el ala dere-

cha, después de ocupar Kalutz, ha cruzado el Lomnica, ocupando Halicz y avanza sobre el Bystriza.

X.

LA LUCHA EN FRANCIA

(POR TELEGRAFO)
(De nuestro corresponsal)

París, 25.

Comunicados oficiales

PARIS (3 t).—Después de un bombardeo violento de corta duración, los alemanes intentaron esta mañana un ataque contra las posiciones reconquistadas por nosotros en la jornada de ayer, en la meseta de California.

Este ataque fué completamente rechazado y nuestras ganancias de la víspera mantenidas y consolidadas.

Golpes de mano enemigos al Noroeste de Monruffent de Hurtebise, en la región de Cornillet y en Alsacia, al Norte de Aspach la alta, fracasaron ó hicimos prisioneros.

En la orilla izquierda del Mosa, actividad de ambas artillerías, sin ninguna acción de infantería.

EL HAVRE.—La noche sé ha señalado por un bombardeo de obuses de gases en las regiones de Nieucapelle y Hazewind.

Los aviones enemigos lanzaron bombas sobre Adnikerke.

Durante el día, habitual lucha de artillería, particularmente violenta en la región de Stenstraete.

BERLIN.—En la montaña de Invierno hasta Craonne, los franceses tuvieron una gran derrota, por haberse malogrado un ataque contra nuestras posiciones.

PARIS (11 n).—La actividad de ambas artillerías se ha mantenido vivísima durante el día, especialmente en las mesetas de Casamatas y de California.

En la Champagne, en la región al Norte de Moronvillers y en la izquierda del Mosa, las baterías francesas han sido hostilizadas por la artillería alemana.

Algunas acciones de infantería.

Sobre Reims han caído 67 granadas.

BERLIN.—Aumentó la lucha de la artillería en Flandes.

Preparativos

PARIS.—Los alemanes tienen hechos en el canal de Mons ó Condé y en el de San Quintín á Cambrai, todos los preparativos necesarios para inundar el país en caso de retirada.

SUBMARINOS Y AVIONES

(POR TELEGRAFO)
(De nuestro corresponsal)

París, 25.

Vapor torpedeado

LONDRES.—Comunican de Amsterdam que el vapor alemán "Norderney" se dirigió de Rotterdam á Kernur (Dinamarca), con cargamento de carbón, siendo torpedeado por un submarino al largo de Denhelder, en la costa meridional de Texel.

Un tripulante murió á consecuencia de la explosión del torpedo. El resto de la tripulación fué salvada por un torpedero holandés.

El vapor alemán "Mercur", que salió del puerto de Rotterdam, volvió á entrar inmediatamente.

LA CONQUISTA DE RUMANIA

(POR TELEGRAFO)

París, 25.

Comunicados oficiales

PETROGRADO.—En la región de la aldea Bendupatak, uno de nuestros batallones que destruyó las alambradas, se apoderó de las trincheras enemigas, hizo 50 prisioneros, capturó tres ametralladoras y regresó á sus trincheras.

En el resto del frente se desarrollaron duelos de artillería.

JASSY.—En el frente Oeste de Moldavia, acciones de patrullas y bombardeo de artillería.

En varias ocasiones el enemigo atacó nuestras posiciones y fué rechazado, sufriendo grandes pérdidas.

En el resto del frente, gran actividad de la artillería.

BERLIN.—Las tropas del ala Norte del ejército del archiduque José siguen los mismos movimientos que las fuerzas que penetran por la llanura de los Cárpatos, al sur del desfiladero de Tartaroff.

El enemigo sigue todavía en sus posiciones en la parte Sur de los Cárpatos.

El adversario, que penetró en nuestras líneas del valle Susita por medio de un golpe rápidamente dado, tuvo que pararse en una posición situada inmediatamente al Oeste.

PETROGRADO.—En el frente rumano ocupamos trincheras enemigas y apasionamos á 50.

LA GUERRA EN RUSIA

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal)

París, 25.

Comunicados oficiales

PETROGRADO.—Al Oeste de Dwinsk, tras violenta preparación de artillería, nuestras tropas se apoderaron de las posiciones enemigas establecidas cerca del ferrocarril de Dwinsk á Vilna.

En el curso de esta acción, en la cual diversos regimientos sobresalieron, especialmente el batallón de la Muerte, como en el resto del frente, los oficiales se distinguen por su heroísmo y se hacen matar en gran número.

El general de división Dolgrakow fué envenenado por los gases.

En la región de Vilna, al Norte de Revo, el enemigo emprendió algunos ataques y logró apoderarse de una colina.

En el Sereth, hasta Tarnopol, fuego de fusilería.

En la región de Nagarbellesto (suburbios de Tarnopol), el enemigo concentra sus esfuerzos y ejecuta un violento bombardeo.

El enemigo pasó á la margen derecha del Sereth y desalojó á nuestras tropas.

Entre el Sereth y el Strypa, el enemigo ha continuado su ofensiva y ha ocupado diversas localidades.

Al Sur del Dniester, nuestras tropas retroceden en dirección Este.

Se procede á la evacuación de Stanislaw.

PETROGRADO.—Después de un violento bombardeo nos apoderamos de posiciones enemigas cerca del ferrocarril Dwinsk-Vilna.

En dirección á Vilna el enemigo ocupó una colina.

Los alemanes dirigieron intenso bombardeo contra los arrabales de Tarnopol.

En la región de Mikoulistza el enemigo pasó la orilla derecha del Selih, desalojándonos de Volianazavetzka.

Entre el Sereth y el Strypa, el enemigo ocupó varios pueblos.

Al Sur del Dniester retrocedimos, evacuando Stanislaw.

BERLIN.—Nuestros rápidos avances en la Galitzia oriental han obligado á los rusos á retroceder en los Cárpatos y en los desfiladeros tártaros.

El kaiser en el frente

BRASILEA.—Comunican de Berlín que el martes llegó el emperador Guillermo al frente de la Galitzia.

Después de haberse informado del curso de las operaciones, se dirigió á los campamentos de las tropas que combaten en el Sereth.

El kaiser condecoró al príncipe Leopoldo de Baviera.

BERLIN.—Continúa nuestro avance á la vista del emperador.

Nuestras tropas rechazaron fuertes ataques rusos dados desde las llanuras del Sereth en Tarnopol y Trembawia, llegando por asalto hasta las alturas de la orilla izquierda.

Rechazamos nuevamente ataques ru-

so dados por contingentes fuertemente provistos.

Ocupamos Tarnopol y nos acercamos á Luczaoz.

También nos apoderamos de Stanislaw y Nadvorna.

Derrotamos siempre que se presentaron á las tropas de la retaguardia enemiga.

Tarnopol ardiendo

LONDRES.—Noticias recibidas de Copenhague dicen que Tarnopol continúa presa de las llamas.

Numerosos incendios han estallado en diferentes puntos de la ciudad.

Los rusos han dado fuego á los almacenes de reservas á fin de impedir que los aprovisionamientos caigan en poder del enemigo, porque los docks de Tarnopol satisficían hasta aquí todas las necesidades de las tropas de la Galitzia, tanto para el aprovisionamiento como para las municiones.

Una victoria

PARIS.—Informes recibidos dicen que las tropas fieles y disciplinadas que obedecen las órdenes de Broussiloff y Kerensky, se lanzaron contra las tropas alemanas mandadas por von Eychorum, haciéndoles numerosos prisioneros y persiguiéndolos los ataques.

Los rusos atacan

PARIS.—Según una versión, las tropas rusas y rumanas que operan en el Putna, así como hacia Focsani, en el Sereth, han obtenido brillantes éxitos y capturado prisioneros en número considerable.

LA VILLA DE BILBAO

Gran novedad en camas de hierro imitando cualquier clase de madera, las más higiénicas que se conocen. Juegos de gabinete desde 200 pesetas. Gran variación en camas doradas y toda clase de muebles.

Reina Regente, 17 y Aldamar, 2.—Tel. 7-55

Enfermedades secretas y de la piel

H. Sáenz Alonso, Especialista. Consulta de diez á una y de tres y media á cinco.

LOYOLA, 14, segundo

CAJA DE AHORROS

Monte de Piedad Municipal

DE SAN SEBASTIAN

Hoy, jueves 26 de Julio, de diez á doce de la mañana, estarán expuestos al público los lotes de las secciones de Colchones, Muebles y Alhajas que han de subastarse.

La subasta dará principio á las tres de la tarde por los lotes de la sección de ropas.

Enfermedades de la piel

Se curan con la Pomada Cutícula. De venta en las Farmacias de Aguirre-zabala, Avenida, 30, San Sebastián.

DOCTOR TAMES ARSUGA

Médico del Hospital Civil. Especialidad en enfermedades secretas. Príncipe, 57. Consultas: 4 á 4 y de 2 á 5.

SE DESEA

una dependienta de 18 á 20 años, en la casa de los señores A. Brisac Aine y Compañía, Laramendi, 5.

Aviso

A la persona que se le haya extraviado un billete de pesetas 25, se le suplica que vaya á recoger en la Casa Ayani, Avenida 43.

BALNEARIO DE ZUAZO (ALAVA)

AGUAS SULFURADO - SODICAS - NITROGENADAS

MEDICO DIRECTOR: DOCTOR CHECA

Temporada oficial de 15 de Junio á 30 de Septiembre

Tratamiento eficaz de las enfermedades crónicas del aparato respiratorio. Sin rival para los convalescentes de la gripe, para los enfermos debilitados y para la curación de la tuberculosis en periodo inicial. Informes: Dirigirse al gerente, Pedro Viguri, Postas, 32, Vitoria, ó al administrador del Balneario en Zuazo de Cuartango (Alava).